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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA PERSPECTIVA IEQ 
EL USO DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS EN MATERIA ELECTORAL 
Por  Alfredo Flores 
Querétaro, Qro.‐ El uso de las nuevas tecnologías tiene el propósito de mejorar los procesos electorales, sin 
descuidar la necesaria garantía de los principios rectores en el ejercicio de la función electoral, tales como la 
certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, equidad y objetividad. La tecnología ofrece posibilidades de 
enriquecer el quehacer electoral, especialmente en cuestiones de logística; introducirla oportunamente eleva 
las posibilidades de eficientar los procesos y reducir costos a largo plazo, pero sobre todo, mejorar el marco 
de transparencia política. A fin de no comprometer la sustentabilidad del proceso electoral, se debe evaluar 
cuidadosamente  la  conveniencia  de  introducir  nuevas  tecnologías,  o  si  sólo  se  requiere  actualizar  la 
existente;  ya  que  a  diferencia  de  otras  áreas,  donde  pueden  aplicarse  gradualmente  a  través  de  extensos 
programas de prueba e instrumentación, en el ámbito electoral se cuenta con tiempos reducidos, por lo que 
se  debe  asegurar  su  correcto  y  preciso  funcionamiento,  ya  que  su  impacto  principal  se  refleja  en  la 
conformación de gobiernos. Además, los organismos electorales deben garantizar por lo menos, que el costo 
de  su  aplicación  sea  equiparable  a  los  beneficios  que  traerá  consigo,  que  pueda  ser  utilizada  durante 
extensos  periodos,  que  cubran  varias  elecciones;  y  ya  que  la  tecnología  se  convierte  rápidamente  en 
obsoleta,  es  necesario  considerar  rentarla  en  lugar  de  adquirirla,  consultar  a  los  grupos  de  interés  que 
podrían  verse  afectados,  así  como  la  capacitación  necesaria  que  implica,  y  los  planes  de  contingencia 
necesarios.  La  tecnología  es una herramienta  común en  el  campo  electoral,  se utiliza para  el  diseño de  la 
geografía electoral, boletas electorales, el registro y difusión de resultados electorales preliminares; en todo 
caso,  para  implementarla  se  establecen  lineamientos  rigurosos  a  fin de  evaluar  y  elegir  cuáles de  ellos  se 
instrumentarán, procurando no caer en falsas expectativas e identificar aquellos que puedan utilizarse en el 
futuro inmediato. En el IEQ por ejemplo, se determinó para el proceso electoral del año 2012, la aplicación 
de  un  Programa  propio  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP);  la  capacitación  electoral  en  línea 
para  los  ciudadanos  queretanos;  la  ejecución  del  Sistema  de  Información  y  Seguimiento  de  la  Jornada 
Electoral  (SISDEJE);  los  sistemas para efectuar  la  insaculación de quienes  fungieron como  funcionarios de 
mesa directiva de casilla, así como para determinar los integrantes de los consejos distritales y municipales. 
En resumen, se ha dado cuenta del compromiso claro que tiene el Instituto, de tutelar procesos electorales 
de  vanguardia;  actualmente  la  atención  pública  se  centra  en  la  tecnología  que  promueve  la  votación 
electrónica,  y  como  en  ésta  y  otras  nuevas  aplicaciones  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  se  encuentra 
atento. Consejero electoral del IEQ. (DQ p. 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
HAY EN EL PRI SOBERBIA Y EXCESO DE CONFIANZA: JOSÉ LUIS BÁEZ 
Por Jorge Vargas 
El presidente estatal del PAN,  José Luis Báez Guerrero, hace una disección rápida del régimen de partidos 
políticos  en  Querétaro,  incluyendo  el  suyo,  y  concluye  en  que  al  PRI  le  sucede  ahora  lo  que  le  sucedía  a 
Acción Nacional en 2009. “En el PRI hay ahora signos claros de alejamiento (de la gente), soberbia y exceso 
de confianza, como nos sucedió a nosotros hace cuatro años”. En una conversación con PLAZA DE ARMAS, El 
Periódico  de  Querétaro,  el  dirigente  albiazul  señala  las  desventajas  competitivas  del  Revolucionario 
Institucional y sus aliados tradicionales. 
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“Queda claro que si numéricamente el PRI no va aliado con otros partidos políticos, no gana los comicios; y 
nosotros, sin alianzas,  le ganamos hace cuatro años, a pesar de que perdimos este municipio y dejamos de 
gobernar en  los  cuatro de  la Sierra Gorda”. Preparándose para asistir –hoy‐ a un cónclave de  la Comisión 
Nacional de Evaluación y Mejora del Partido Acción Nacional, Báez Guerrero analiza en seguida a uno de los 
aliados  del  Revolucionario  Institucional,  el  Verde  Ecologista  de  México,  otro  aliado  del  propio  Acción 
Nacional. “El Verde parece una parte integral del PRI; ya deberían fusionarse”. (PA, 8A) 
 
PRI 
 
URGE HUMILDAD A LOS NEOPRIISTAS: LUGO 
Por Enrique Zamudio 
El partido necesita que los jóvenes priistas se den unos “baños de humildad” para que puedan aprender y no 
echen  a  perder  al  PRI,  sostuvo  el  dirigente  estatal  de Movimiento  Territorial,  Alfredo  Lugo  Oñate,  quien 
invitó a los priistas experimentados a dar lecciones a los neo‐priistas. Consideró que al virtual dirigente del 
PRI, Alonso Landeros Tejeida, le queda un trabajo fuerte como nuevo dirigente del partido, quien tiene que 
hacer la enorme convocatoria de unidad. (N‐Síguelo p.6)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 DQ: SANDRA LLAMA A DAR 
Por  Felipe Olguín 
Querétaro, Qro.‐ Se unen el DIF estatal, gobierno del Estado, empresarios, IAP y organizaciones civiles para 
trabajar por quienes más lo necesitan y llevaron a cabo el Primer Encuentro "DAR; Compromisos y Causas 
2013", que encabezó este martes la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, evento 
que  denominaron  como  una  alianza  por  el  bien  público.  En  el  Club  de  Industriales  y  ante  más  de  400 
invitados, la señora Sandra Albarrán de Calzada  invitó a los integrantes de la iniciativa privada a hacer un 
compromiso por las Instituciones de Asistencia Social que hay en Querétaro.   "DAR: compromisos y causas 
es una idea que surge del trabajo que hemos realizado con instituciones de asistencia privada y asociaciones 
civiles, al darnos cuenta del enorme esfuerzo que realizan en beneficio de nuestra comunidad, y de lo mucho 
que todavía queda por hacer para seguir apoyando a los que más lo necesitan", comentó. La presidenta del 
Patronato del SEDIF manifestó estar convencida de que no hay nada con mayor poder para transformar el 
mundo, que la fuerza de DAR "porque al final lo que trasciende no es cuánto dimos, sino la intención con la 
que  lo  hicimos  y  Querétaro  es  hoy  símbolo  del  México  que  sí  queremos:  un  México  líder,  en  paz  y  con 
grandes expectativas de futuro, porque en Querétaro nos atrevemos a pensar en grande". Sandra Albarrán 
anunció  la Feria de  Instituciones  "Expo Dar 2013" a  realizarse el 20 de marzo, y que  servirá para que  las 
instituciones se den a conocer y  los empresarios establezcan compromisos con ellas. El proyecto "DAR" es 
una idea de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, y que surgió del 
diálogo que mantiene con las instituciones de asistencia privada que día a día luchan por conseguir recursos, 
o cualquier tipo de apoyo, que les impulse a continuar su labor en beneficio de la población vulnerable como 
son: niños de casas hogar, adultos mayores, madres solteras y personas con discapacidad, entre otros. Lo que 
se  busca  es  que  las  instituciones  de  asistencia  privada  y  asociaciones  civiles  tengan  un  foro  para  dar  a 
conocer  su  trabajo  por  los  demás,  en  un  solo  lugar,  de  manera  ordenada  y  eficiente;  que  permita  a  sus 
posibles benefactores  tomar una mejor decisión, con una visión al mediano y  largo plazo y con resultados 
concretos en aras de que el desarrollo de nuestro Querétaro llegue a todos.  
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Por su parte, el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, al dar la bienvenida al evento, 
mencionó que Querétaro se distingue como un Estado competitivo, con empresas globales y con una cadena 
de proveedores locales fortalecida; de ahí que este programa impulsado por el DIF Estatal, busca vincular de 
manera  directa  a  los  empresarios  queretanos  con  organizaciones  de  la  sociedad  civil  que  apoyan  y 
abanderan  grandes  proyectos  de  impacto  social. "Gracias  a  esta  iniciativa,  que  permite  la  vinculación  de 
manera significativa entre empresarios y organizaciones de la sociedad civil, una vez más Querétaro estará a 
la vanguardia a nivel nacional, ahora en un contexto social", aseguró López Sánchez. En su oportunidad, el 
presidente Ejecutivo del Centro Mexicano para la Filantropía, Jorge Villalobos Grzybowicz, habló también del 
tema de  la vinculación y  el  compromiso con  la  comunidad y  su desarrollo:  "hoy en día una  sociedad post 
moderna es la que cuenta con una sociedad civil fuerte, que tiene empresas fuertes, organizaciones sin fines 
de  lucro  sustentables,  un  Gobierno  fuerte,  y  los  tres  haciendo  alianzas  para  el  bien  público".  En  su 
intervención, el coordinador de UN Global Compact‐ Pacto Mundial de México, Rodolfo Sahagón, compartió 
la  importancia del sector privado en  los objetivos del milenio, y explicó  lo relevante del Pacto Mundial de 
Naciones Unidas que integra la red de responsabilidad social y corporativa más grande del mundo, y donde 
se  llama  a  los  empresarios  a  participar  no  sólo  en  temas  económicos,  sino  a  involucrarse  en  cuatro  ejes: 
derechos  humanos,  estándares  laborales,  medio  ambiente  y  anticorrupción. Finalmente,  la  presidenta  de 
Puerta Abierta,  I.A.P, Conni Durán de Peralta, habló a nombre de  las  instituciones y  agradeció a  la  señora 
Sandra  Albarrán  la  realización  de  esta  iniciativa  que  enlazará  a  empresas  e  instituciones.  En  el  evento 
también estuvieron presentes:  la presidenta del Sistema DIF Municipal, Lucy Huber de Loyola;  la directora 
general  del  SEDIF,  María  Eugenia  Bueno  Zúñiga;  el  secretario  del  Trabajo,  Tonatiuh  Salinas  Muñoz;  el 
secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca; el Oficial Mayor, Julio César Pérez 
Rangel;  la  secretaria  de  la  Juventud,  Andrea  Spínolo  Prieto;  el  secretario  de  Salud,  Mario  César  García 
Feregrino;  el  secretario  Técnico  del  C.   Gobernador,  Alejandro  Espinoza  Medina;  el  coordinador  de 
Relaciones  Internacionales  e  Innovación  Gubernamental,  Federico  Quinzaños  Rojas;  y  la  presidenta  de  la 
Junta  de  Asistencia  privada,  Liliana  González  Duarte.   Este  encuentro,  dijo,  tiene  el  objetivo  de  crear  una 
sinergia entre gobierno, empresarios, las instituciones de asistencia privada y las organizaciones civiles, para 
que  de  una  manera  más  organizada,  fuerte  y  sólida,  se  pueda  ayudar  a  quienes  más  lo  necesitan. (DQ 
principal) 
  
N: HOMENAJE AL EJÉRCITO 
RECONOCE JC SU APORTE A SEGURIDAD 
Por Luis del Toro 
El gobernador José Calzada Rovirosa señaló ayer que el acompañamiento al Gral. Ángel Prior Valencia, es una 
forma de reconocer el trabajo del Instituto Armado a favor de Querétaro y de la Nación, pues siempre están 
pensando en la seguridad del país. (N p.1) 
 
AM: CONSUME TABACO A QUERETANOS 
Por: Francisco Hernández 
El tabaco ganó una batalla más en su guerra por seducir a los queretanos, y convirtió al Estado en la región 
con mayor número de fumadores del Centro del País, por encima del Distrito Federal, el Estado de México, 
Morelos y Puebla. De hecho, en la última Encuesta Nacional de Adicciones, Querétaro se ubicó como la tercer 
Entidad  Federativa  con  mayor  número  de  habitantes  asiduos  al  consumo  de  tabaco.  Rebeca  Mendoza 
Hassey, Comisionada del Consejo Estatal contra las Adicciones, dio a conocer que entre 2008 y 2011, años en 
que se realizaron las encuestas nacionales sobre el tema, se advierte un incremento en el tabaquismo.  
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Durante el ‘Foro para la Ley de Protección contra el Humo del Tabaco’ convocado por la Comisión de Salud 
de  la LVII Legislatura Local, se  informó que en 2012 se registraron 52 muertes por enfermedad pulmonar 
obstructiva crónica en el Estado, cuya mayor concentración de casos fueron los Municipios de Querétaro, San 
Juan  del  Río,  Amealco  y  El  Marqués.  IMPOSIBLE  CUMPLIR  LEY:  CANIRAC.  El  50  por  ciento  de  los 
restaurantes  en  Querétaro  no  cuentan  con  la  infraestructura  para  cumplir  la  Ley  de  Protección  a  los  No 
Fumadores,  aseguró  el  Presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  Restaurantera  y  Alimentos 
Condimentados (Canirac) en Querétaro, Eduardo de la Parra. Y es que la Ley Federal que actualmente rige 
las  especificaciones  del  humo  del  cigarro  en  los  establecimientos,  creada  por  la  Comisión  Federal  de 
Protección  contra  Riesgos  Sanitarios  (Cofepris),  es  prácticamente  imposible  de  cumplir  para  los 
empresarios. “Me preocupa que la Ley no se puede cumplir, la Ley que hizo COFEPRIS en México, es una Ley 
imposible de cumplir, es una Ley hecha para que todos los espacios sean libres de humo, por más esfuerzos, 
dónde podrías poner un espacio… es imposible cumplirla”, puntualizó. (AM principal) 
 
C: HABRÁ MANDO ÚNICO EN QRO.  
Por Irán Hernández 
Querétaro adoptará el esquema de seguridad propuesto por el mandatario Enrique Peña Nieto. Querétaro sí 
adoptará el mando único en sus policías, esto  luego de que se acordó por unanimidad en  la reunión de  la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) que todas las entidades llevarán a cabo esta medida, y dijo 
que además sí existen  las condiciones necesarias para  implementarlo. El gobernador José Calzada  informó 
que en breve se adoptará esta disposición del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al señalar que 
se formalizará el cambio en la legislación para que esta medida sea una realidad en todo el país, y añadió que 
el  siguiente paso es  analizar  la homologación de  sueldos, uniformes y  equipo para  los policías. Asimismo, 
dijo que no tendrá dificultad el estado para adaptarse a este modelo, al resaltar que la colaboración entre los 
distintos  órdenes  de  gobierno  es  permanente,  y  sólo  se  tendrá  que  coordinar  a  los  18  municipios  en 
comparación con los 200 que hay en otros estados. “Lo que vive Querétaro, a lo que viven muchos estados, 
con toda franqueza, no tiene en muchas ocasiones comparación, no vivimos muchos de  los problemas que 
viven muchas entidades  federativas”. Para  finalizar,  comentó que “en el estado se vive una  lógica distinta; 
pero  nosotros,  los  queretanos,  no  tenemos más  que  sumarnos  a  las  voces  del  país  que  reclaman mayor 
eficiencia y mayor diligencia en todas las acciones, particularmente en las policiacas”. Sin embargo, el siete 
de  febrero  de  este  año,  Calzada  Rovirosa  había  informado  que  en  la  entidad  no  era  necesario  adaptar  el 
mando único policial. (C. p.1) 
 
PA: RESPETA EL EJÉRCITO DERECHOS HUMANOS  
Por Carolina Sánchez 
En el marco del Día del Ejército Mexicano, el general Ángel Prior Valencia advirtió la igualdad y la equidad de 
género  como  el  gran  reto  de  la  milicia.  Durante  su  mensaje,  sostuvo  la  necesidad  de  mantener  el  fuero 
militar. “Hoy día uno de los retos más importantes de nuestro Ejército Mexicano es consolidar la cultura de 
la igualdad y la equidad de género, ya que en los últimos años se ha visto con mayor fuerza cómo la mujer ha 
logrado incorporarse por completo a cada una de las actividades militares buscando superarse día a día no 
solo  como  mujer  sino  también  como  soldado  de  México,  actualmente  se  encuentran  incorporadas  en  el 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos 12 mil 582 mujeres,  lo  cual  representa el 7 por  ciento de  los efectivos 
totales de las Fuerzas Armadas”. La conmemoración de este día refiere la propia instauración de esta fecha 
para reconocer su valor por mantener el orden constitucional; por ello  enfatizó la importancia que tiene el 
Ejército para la vida nacional. (PA, principal) 
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EUQ: AUMENTA 30% EL PRECIO DEL HUEVO 
Por Ernestina Hernández Vázquez y Lucero Almanza 
En Querétaro el precio del huevo aumentó 30% en la Central de Abastos, mercados capitalinos y tiendas de 
abarrotes,  pero  no  por  la  gripe  aviar,  sino  debido  al  sacrificio  de  gallinas  en  el  estado  de  Jalisco  y  a  la 
especulación  de  comerciantes.  Distribuidores  de  huevo  en  el  estado  informaron  que  el  incremento  en  el 
precio se debió al sacrificio de gallinas viejas que se está registrando en Jalisco, así como a la oportunidad de 
comerciantes  queretanos  de  aprovechar  la  especulación  —con  respecto  al  brote  de  gripe  aviar  en 
Guanajuato—  para  aumentar  el  costo.  En  este  sentido,  el  presidente  del  Colegio  de  Economistas  de 
Querétaro, Arturo Muñoz Villalobos, consideró que el aumento en el precio del huevo se debe a una situación 
de especulación, ya que el impacto del sacrificio de aves en la cadena de producción‐distribución sí se refleja 
pero en un mayor lapso. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
NO SOY PROTECTOR DE CASTELLANOS: ALVARADO 
Por Leticia Jaramillo 
El Presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso del estado, Diputado Juan Alvarado Navarrete 
afirma que no es el protector de Eugenio Castellanos Malo. Niega que el PAN lo esté asesorando y reconoce 
en Braulio Guerra Urbiola a un amigo. Afirmó que el Magistrado entregó por escrito su derecho de audiencia 
y nunca lo ha negado, él recibió las 41 páginas de su informe, pero lo que se pidió en la tribuna es que se le 
vuelva a escuchar. “Ni me metí en el asunto de manera caprichosa, ni con dolo hacia nadie, (sino) tal y como 
me lo marca la ley”.  (N p.3) 
 
“YO NO ACUDÍ, ME MANDARON” 
Por Aimée Pacheco 
Regresó a su oficina el Diputado Juan Alvarado Navarrete, quien rechazó que él haya acudido a un Juez de 
distrito, a pedir que se le diera el derecho de audiencia a Eugenio Castellanos Malo tras la no ratificación en 
el Tribunal de  lo Contenciosos Administrativo, pero admitió que  lo ha deslumbrado su experiencia. Olvidó 
cuánto  percibe Nueva Alianza  en  prerrogativas  y  rechazó  encarar  el  reto  de  su  homólogo Marco Antonio 
León Hernández para someterse al detector de mentiras, además de que desconoció de que él desconocía el 
dictamen de la no ratificación hasta antes de que fuera leído en la sesión del pleno, y sobre su ausencia en la 
Legislatura expresó que “el trabajo” y compromisos políticos, personales y partidistas lo mantuvieron fuera 
de su oficina y ni la noche le alcanza para sus compromisos de partido. (DQ p. 4)  
 
DIPUTADOS DE DIEZ MILLONES 
Por Leticia Jaramillo 
Los 25 diputados locales no han transparentado los 270 mil pesos que reciben al mes; tienen rubros de casas 
de enlace y sólo nueve dicen tener; tiene recursos para asesores y pocos lo pueden demostrar. La Legislatura 
es una de  las mejores pagadas a nivel nacional y ahora enfrentada por el caso del magistrado Castellanos. 
Poco duró la luna de miel entre los Diputados de la LVII Legislatura del estado. Luego de los acuerdos que 
permitieron definir una agenda común de 33 puntos,  siguieron  las aprobaciones de  iniciativas de manera 
unánime; sin embargo, las diferencias se presentaron en la sesión de pleno del pasado 7 de febrero, donde se 
dio el primer desacuerdo serio. (N‐Síguelo p.2) 
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ACUSA PAN A PRI DE “PIRATEAR” INICIATIVA  
Por Yoheme Pomares 
Memo  Vega  asegura  que  quisieron  “madrugar”  a  Marcos  Aguilar.  El  Partido  Revolucionario  Institucional 
copió  la  reforma  a  la  Constitución  para  quitar  el  fuero  a  los  representantes  populares  y  la  presentan  de 
manera exprés,  indicó el  coordinador de  la bancada panista  en  la Cámara  local, Guillermo Vega Guerrero, 
quien refirió que  la propuesta se presentó por primera vez en 2007 en el Congreso Federal por parte del 
PRD.  “En el  caso del Estado el  asunto no es  la primera vez que  se  toca,  el  grupo  legislativo del PAN en  la 
Legislatura anterior y ahora es retomado de alguna manera, diría yo, copiada la iniciativa por parte del PRI, 
cosa que finalmente es válida. A nosotros de alguna manera nos da gusto que estemos retomando temas, es 
muy importante que la Legislatura actual analice algunos temas que se presentaron en la anterior como es el 
caso de la Secretaría de Desarrollo Social, una Ley de Desarrollo Social, también me daría mucho gusto que el 
PRI  rescate  ese  tipo  de  iniciativas”,  enfatizó.  Vega  Guerrero  recordó  que  esta  iniciativa  se  aprobó  en 
diciembre del  2011  en  la  Cámara de  Senadores  y  que había  permanecido  congelada  desde  ese momento, 
retomándola los nuevos legisladores. Explicó que él desde hace unos días conocía que existía un documento, 
sin embargo no fueron invitados a la presentación como grupo y pareciera que sólo buscaron “madrugar” la 
propuesta que presentaría una hora después el legislador federal, Marcos Aguilar Vega. “El tema del análisis 
o de  la eliminación del  fuero, yo diría que no es exclusivo de un partido, es un tema donde como ya  lo he 
referido ha habido esfuerzos en el PRD, es un tema donde el PAN en la Legislatura anterior y actualmente se 
presentó, y ahora es el caso de que el PRI presente esta iniciativa”. Finalizó que la propuesta del PRI la van a 
conocer a fondo, sin embargo su voto no es un cheque en blanco, ya que estudiarán la situación, propondrán, 
y hasta entonces emitiría un voto en sentido de aprobación. “Sin el PAN no sería posible, nosotros entonces 
tenemos  la  responsabilidad  de  hacer  un  verdadero  estudio  y  por  supuesto  resolver  lo  favorable  a  los 
ciudadanos”. (C. p.6) 
 
INICIATIVA PARA QUITAR FUERO LA PLANTEÓ AN, ALEGAN 
Por Linda Sepúlveda 
El  coordinador  de  la  bancada  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  el  Congreso  local,  Guillermo  Vega 
Guerrero, aseveró que  los diputados del albiazul presentaron una propuesta en  la pasada  legislatura para 
eliminar  el  fuero,  por  lo  que dijo  que  el  PRI  pretende quitarle  los méritos  al  partido  al  que pertenece.  El 
lunes, el coordinador de la bancada del PRI dio a conocer una iniciativa para eliminar el fuero a nivel local, al 
que están sujetos diputados y presidentes municipales. El legislador federal panista Marcos Aguilar hizo una 
propuesta similar, que llevará a la Cámara de Diputados.  A decir del coordinador panista, la iniciativa para 
eliminar  el  fuero  ya  había  sido  presentada  por  Aguilar  Vega  cuando  fue  diputado  local  en  la  pasada 
legislatura y ésta sería una copia de la presentada en la 56 legislatura. Sin embargo, dijo que le da gusto que 
se retomen temas importantes. (EUQ, 4A) 
 
RESPALDA GALVÁN A COORDINADOR DE PANAL  
Por Yoheme Pomares 
Respalda  el  diputado  local  de Nueva Alianza,  Jesús Galván Méndez,  a  su  coordinador  parlamentario,  Juan 
Alvarado Navarrete; de manera escueta subrayó que se han  logrado consensos y que existe comunicación 
permanente con él. “Bueno, es mi coordinador, y en mi caso hay respuestas que solamente las tiene que dar 
él. En este caso soy parte del grupo, es mi coordinador y hemos respetado las decisiones que él ha tomado”, 
dijo. Galván Méndez enfatizó que en lo general su coordinador ha cumplido con la agenda común, y en todos 
los temas ha consensado con las demás fuerzas políticas, aunque en el caso de la reelección de Castellanos 
Malo al frente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo no hubo acuerdos.  
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“La  coordinación  que  él  tuvo  creo  que  la  ha  llevado  bien,  hoy  ha  habido  un  tema  que  ha  separado  a  las 
fuerzas políticas y  creo que no  todo puede ser por  consenso o mayoría en general”.  Sostuvo que desde el 
pasado  jueves no ha sostenido comunicación con Alvarado Navarrete, debido a que no han tenido asuntos 
urgentes  o  pendientes  de  que  hablar.  Con  relación  al  tema  del  quitarles  el  fuero  a  los  representantes 
populares, coincidió en que no deben existir privilegios para nadie, situación a la que está acostumbrado no 
ocurra como maestro e integrante del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. “Como ciudadano 
o maestro  siempre  estamos  obligados  a  tener  un  buen  comportamiento  ante  la  ciudadanía  y  hoy  en  esta 
responsabilidad que tengo como representante de la sociedad en nuestro actuar diario debe ser ejemplar”, 
concluyó. (C. p.4) 
 
NO ABUSÉ DE MI CARGO: ALVARADO 
Por Linda Sepúlveda 
El  diputado  de  Nueva  Alianza  Juan  Alvarado  Navarrete  aseguró  que  como  presidente  de  la  Junta  de 
Concertación Política no se extralimitó en sus funciones al entregar al Juez Primero de Distrito un informe 
sobre  la  comparecencia  del  magistrado  del  Tribunal  de  lo  Contencioso  y  Administrativo,  Eugenio 
Castellanos.    Precisó  que  el  documento  firmado  por  él  y  entregado  al  juez  Jesús Ortiz,  en  el  cual  informa 
sobre la no ratificación en el cargo del magistrado, se realizó a petición de este juez y no por decisión propia.  
“Es muy  claro  el  artículo  140.  En  la  Junta  de  Concertación  Política  no  tengo  la  facultad  o  representación 
jurídica para llevarlo a cabo. Pero cuando un juez te da la responsabilidad, tienes que contestar. Si en algún 
momento dado se incurrió en algo, tendré que hacerme responsable, pero yo me apego a la ley. No me metí a 
un asunto de manera caprichosa”, comentó. (EUQ, 5A) 
 
VA PVEM CONTRA PRODUCTOS “MILAGRO” 
Por Redacción 
El  diputado  federal  por  Querétaro  del  Partido  Verde  (PVEM),  Ricardo  Astudillo  Suárez,  informó  que  en 
respuesta a diversas peticiones de ciudadanos de los municipios conurbados, en especial de Corregidora, se 
presentará  una  iniciativa  para  que  los  productos  terapéuticos  o  conocidos  como  “milagro”  adviertan  una 
leyenda al consumidor sobre su uso.  Precisó que ciudadanos principalmente de las colonias de Los Olvera y 
Tejeda han manifestado en diversos encuentros legislativos su preocupación y testimonios en el sentido que 
estos  productos  han  proliferado  y  provocado  obesidad,  efectos  secundarios  y  dudas  en  su  regulación  y 
elaboración. (EUQ, 5A) 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO CREA EFECTOS “WOW” (SIC) EN SECTOR TURISMO 
Por Ana Cristina Alvarado 
Querétaro obtuvo la certificación “Your Best Reward is México”, por la derrama económica que generará este 
sub  segmento  en  el  turismo  de  reuniones,  que  representa  cinco  veces  el  del  turismo  común,  afirmó  el 
Secretario de Turismo Mauricio Salmón Franz. (N p.1)  
 
MANDO ÚNICO NO SERÁ ALGO NUEVO: CALZADA 
ras la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la que se concretó el acuerdo para 
implementar el mando único en las entidades del país, Querétaro tendrá que instrumentar este modelo pese 
a que no lo necesita, afirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. En entrevista, explicó que en el 
estado  “prácticamente”  ya  funciona  el  mando  único  por  el  grado  de  coordinación  que  existe  entre  las 
corporaciones policiales.  
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“Prácticamente  tenemos mando  único,  para  nosotros  no  será  algo  nuevo,  novedoso,  o  algo  a  lo  cual  nos 
tengamos que  adaptar.  Ahora  se  buscará  formalizarlo  en  la  legislación para  que  esto  sea  una  realidad  en 
nuestro país”, detalló. (EUQ, 4A) 
 
APOYA CALZADA QUIETAR FUERO Y TRANSPARENCIA 
Por Fernando Venegas 
El  gobernador  José  Calzada  afirmó  que  al  eliminar  el  fuero  se  daría  transparencia  al  desempeño  de  los 
legisladores  y  enfrentarían  como  cualquier  ciudadano  su  responsabilidad  ante  la  ley.  “Son  esquemas  de 
transparencia  en donde  todos  tenemos  las mismas normas.  Es  una  cuestión de  transparentar  la  política”. 
(PA, 1A) 
 
NO MÁS RECURSOS PARA LA UAQ: GOBIERNO 
Por Marittza Navarro 
A  decir  del  secretario  de  Gobierno  del  estado,  Jorge  López  Portillo  Tostado,  la  Universidad Autónoma  de 
Querétaro (UAQ) ha recibido 170% más de recursos durante la actual administración. Ello, dijo, más allá de 
los que el estado está obligado para darles. El funcionario no definió si habrá o no apoyo a la universidad tras 
el inicio de las negociaciones en la Junta de Conciliación y Arbitraje, en donde se ofreció a los sindicatos un 
aumento de 3.9% directo a salario y 2.4% en prestaciones. (EUQ, 8A) 
 
INSUFICIENTE, GENERACIÓN DE EMPLEOS, RECONOCEN 
Por Lucero Almanza 
Los  empleos  que  se  generan  en  el  estado  de  Querétaro  no  son  suficientes  para  cubrir  la  demanda  del 
mercado laboral, sobre todo por la presión que ejercen las personas que migran de otras entidades en busca 
de  un mejor  nivel  de  vida,  advirtieron  los  secretarios  del  Trabajo  y  de  Desarrollo  Sustentable,  Tonatiuh 
Salinas y Marcelo López, respectivamente. Entrevistados por separado, los funcionarios coincidieron en que 
si  bien  se  han  tomado  acciones  para  impulsar  la  generación  de  fuentes  de  trabajo,  todavía  hay  retos 
importantes  para  atender  la  demanda  de  quienes  llegan  a  Querétaro  de  otros  estados,  pero  también  de 
incorporar al mercado laboral a los jóvenes que egresan de las universidades. (EUQ, 1A) 
 
EL ARRAIGO, EFECTIVO EN EL ESTADO: PROCURADOR 
Por Diego Rodríguez 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) en Querétaro registra 95% de efectividad al hacer uso de la figura 
del  arraigo,  a  decir  del  titular  de  la  dependencia,  Arsenio  Durán  Becerra,  por  lo  que  reiteró  su 
pronunciamiento en contra de derogar esta herramienta del Código Penal en el estado. “Es una herramienta 
importante que permite al órgano de procuración de  justicia poder actuar  contra determinadas personas. 
Sin  ellas  se  convertiría  en algo muy  tortuoso  y  complicado poder  localizar  a  la persona  involucrada en  la 
comisión del hecho ilícito”, declaró el procurador. (EUQ, 7A) 
 
PIDEN A EMPRESAS RESPONSABILIDAD SOCIAL 
Por Ernestina Hernández 
Autoridades  estatales  exhortaron  a  empresarios  queretanos  a  adquirir  responsabilidad  social  a  través  de 
donativos  u  apoyos  a  instituciones  de  asistencia  privada  y  civil,  en  beneficio  de  personas  vulnerables;  lo 
anterior,  a  través  del  programa  “DAR”  compromisos  y  causas  2013.  El  programa  “DAR”,  consiste  en 
conjuntar  a  empresas  e  instituciones  de  asistencia  social,  con  la  finalidad  de  apoyar  la  operación  de  las 
últimas con donativos de empresarios, ya sea económicamente, en especie, conocimiento o tiempo.  
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La  presidenta  del  patronato  del  Sistema  Estatal  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (SEDIF),  Sandra 
Albarrán de Calzada, presentó el programa y dijo que la idea surge del trabajo realizado con organizaciones 
de beneficencia. (EUQ, 9A) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CORREGIDORA NO GASTARÁ EN FERIAS: A. ZAPATA 
Por Ana Cristina Alvarado 
El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata aseveró ayer que no pueden gastar los recursos del municipio para 
financiar fiestas, grupos y hasta venta de bebidas que sólo divierten a los hijos de algunos funcionarios (sic). 
No obstante indicó que sí hay alguien interesado en realizar la feria y que no le cueste al municipio “o que no 
sea motivo ni pretexto para el enriquecimiento de nadie se podría realizar”. (N p.1) 
 
ACUSAN DE GRITONA Y AUTORITARIA A CHELA 
Por Luz María Rodríguez 
Se quejan los regidores del PAN, NA y PRD de “muchas” irregularidades que se presentan en las sesiones de 
cabildo  en  el  municipio  de  Pedro  Escobedo.  La  Regidora  del  blanquiazul,  Cecilia  Aguilar  Alcántara,  es  la 
principal quejosa, pues asegura que a la última sesión de cabildo ni siquiera fue convocada, además de que 
presuntamente, expresó, falsificaron su firma.  (N‐Síguelo p.5) 
 
QUIEREN DINERO, ESE ES EL MEOLLO 
Por Luz María Rodríguez 
El meollo del asunto: la falta de prerrogativas, aseguró la Presidenta Municipal de Pedro Escobedo, Graciela 
Juárez, esto ante las acusaciones de irregularidades en el cabildo por parte de los regidores de oposición. (N‐
Síguelo p.5) 
 
VEGA CARRILES VA POR MAYOR RECAUDACIÓN 
Por  Felipe Olguín 
Querétaro,  Qro.‐  La  administración  municipal  de  Enrique  Vega  Carriles  en  El  Marqués,  modernizará  y 
actualizará  las  bases  catastrales  en  la  demarcación,  con  el  propósito  de  incrementar  los  ingresos 
municipales, mediante  la recaudación del  impuesto predial. Este programa será  implementado a través de 
Banobras y  la UNAM y contempla apoyar principalmente a  los 180 municipios con mayor recaudación del 
impuesto  predial,  los  cuales  generan  el  90%  del  total  nacional  ‐sin  incluir  al  Distrito  Federal‐.  En 
seguimiento  a  los  trabajos,  se  realizó  una  presentación  ejecutiva  al  presidente municipal  de  El  Marqués, 
Enrique Vega Carriles; a cargo del jefe de la Dirección de Ingeniería Mecánica Industrial de la UNAM, Ricardo 
Aceves  García;  el  delegado  estatal  de  BANOBRAS,  Jacobo  Valenzuela  Serrano,  Carlos  Gonzalo  de  la  Vega, 
experto  técnico,  el delegado  regional de Catastro, Víctor Manuel Mendoza Elías;  así  como  los  funcionarios 
municipales, Norma Patricia Hernández Barrera, secretaria de Finanzas y tesorera Municipal y Martín Díaz 
Pacheco, director de Ingresos Municipal. (DQ p. 1) 
 
ANUNCIAN PROYECTO DE CONTRALORÍA SOCIAL  
Por Lorena Sandoval 
El  presidente  municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  anunció  la  creación  de  una  Contraloría 
Ciudadana  con  el  objetivo  de  que  sean  los  habitantes  quienes  valoren  el  trabajo  desempeñado  por  los 
elementos de la SSPMQ.  
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El  edil  explicó  que  actualmente  se  diseña  el  esquema  que  será  la  base  de  la  Contraloría  Social,  proyecto 
organizado  por  el  Instituto  para  la  Seguridad  y  la  Democracia  A.C.  (Insyde),  dependencia  que  desarrolla 
herramientas  metodológicas  que  sirven  para  la  implementación  de  mejores  prácticas  nacionales  e 
internacionales, en materia de políticas y cuerpos de seguridad., (EUQ, 6A) 
 
BUSCAN DESCENTRALIZAR TURISMO EN LA CAPITAL 
Por Lorena Sandoval  
El director de Desarrollo Económico del municipio capitalino, Alejandro Maccise, informó de la elaboración 
de  un  registro  de  lugares  recreativos  en  las  siete  delegaciones  de  la  capital,  a  fin  de  descentralizar  la 
afluencia  turística  de  plazas  y  jardines  en  el  primer  cuadro  de  la  ciudad,  ya  que  “consideramos  que  el 
municipio  tiene mucho más  para  dar  en materia  de  turismo”.  “La  semana  pasada  dimos  el  banderazo  de 
salida y con el apoyo de seis universidades llevaremos un inventario turístico de todo el municipio”, apuntó 
Alejandro Maccise. (EUQ, 1A) 
 
EX EDIL AVALÓ APERTURA DEL CASINO PEDREGAL 
Por Martha Romero 
Fue durante  la administración municipal de Raúl Orihuela González  (PAN) que se autorizó  la apertura del 
casino Pedregal en Tequisquiapan, el cual contó en ese momento con los permisos federales necesarios para 
su operatividad, aseguró el actual alcalde Antonio Macías Trejo. Tras confirmar la reapertura de este casino, 
luego de más de una  semana de  ser  clausurado, Macías Trejo dijo que  este  establecimiento  cuenta  con  la 
licencia de funcionamiento expedida por la Secretaría de Gobernación federal, así como con la factibilidad de 
giro. El casino Pedregal, ubicado en la plaza del mismo nombre en Tequisquiapan, fue clausurado el lunes 5 
de febrero, debido a que no se pudo acreditar que contara en un principio con el permiso correspondiente 
emitido por la Secretaría de  Gobernación federal. (EUQ, 1A) 
 
LLEVAN PLAN DE MODERNIZACIÓN CATASTRAL A EL MARQUÉS 
Por Redacción 
El  municipio  de  El  Marqués  implementará  el  programa  de  Modernización  Catastral  con  la  intención  de 
modernizar y actualizar las bases catastrales, lo que permitirá incrementar los ingresos propios a través del 
impuesto predial. De acuerdo con un comunicado, para la implementación de este esquema se trabajará con 
el  Banco  Nacional  de  Obras  y  Servicios  Públicos  (Banobras)  y  con  la  Universidad Nacional  Autónoma  de 
México (UNAM). (EUQ, 4A) 
 
SE DESPACHAN REGIDORES CON LA CUCHARA GRANDE 
Los  regidores  del  municipio  de  Querétaro,  encargados  de  crear  los  reglamentos  a  nivel  municipal,  se 
encuentran entre los mejores pagados del país, de acuerdo con información recabada por el periódico a.m de 
Querétaro  superando el  salario del Gobernador del  estado, y  la mayor parte de  los  funcionarios  estatales. 
135 mil 894 pesos  recibirá  cada uno de  los 15  regidores, mientras que un  trabajador  con  salario mínimo 
gana mil 771 al mes.  
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CELEBRA D. SERVIÉN ACUERDO PARA LA AGENDA LEGISLATIVA 
Por Noticias 
El Senador Francisco Domínguez Servién celebró el acuerdo de la Junta de Coordinación Política del Senado 
por impulsar la agenda legislativa del próximo periodo ordinario de sesiones. La agenda legislativa contiene 
siete vertientes: Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública en  los estados y municipios;  fortalecimiento 
para  el  combate  a  la  corrupción;  Ley  General  de  Educación;  Ley  General  de  Víctimas;  modificaciones  al 
marco jurídico en materia de arraigo, testigos protegidos y fuero; legislación en materia ambiental y cambios 
a la Ley de Migración. (N p.1)   
 
IMPULSA PANCHO AGENDA LEGISLATIVA 
Por Redacción  
Impulsarán bajo acuerdo de la mayoría de los integrantes de la Junta de Concertación Política del Senado, la 
agenda  legislativa  para  el  próximo  periodo  ordinario  de  sesiones,  con  la  cual  darán  continuidad  a  las 
necesidades de la sociedad, informó el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién. “Acordamos la 
agenda  legislativa en  la que vienen contemplados  los  temas que  la sociedad nos ha demandado y que son 
representativos de las necesidades del país;  sin embrago, además de ésta, cada senador tiene la facultad de 
ejercer su derecho constitucional de iniciativa”. (DQ p. 9) 
 
AUMENTA 30% EL PRECIO DEL HUEVO 
Por Ernestina Hernández Vázquez y Lucero Almanza 
En Querétaro el precio del huevo aumentó 30% en la Central de Abastos, mercados capitalinos y tiendas de 
abarrotes,  pero  no  por  la  gripe  aviar,  sino  debido  al  sacrificio  de  gallinas  en  el  estado  de  Jalisco  y  a  la 
especulación  de  comerciantes.  Distribuidores  de  huevo  en  el  estado  informaron  que  el  incremento  en  el 
precio se debió al sacrificio de gallinas viejas que se está registrando en Jalisco, así como a la oportunidad de 
comerciantes  queretanos  de  aprovechar  la  especulación  —con  respecto  al  brote  de  gripe  aviar  en 
Guanajuato—  para  aumentar  el  costo.  En  este  sentido,  el  presidente  del  Colegio  de  Economistas  de 
Querétaro, Arturo Muñoz Villalobos, consideró que el aumento en el precio del huevo se debe a una situación 
de especulación, ya que el impacto del sacrificio de aves en la cadena de producción‐distribución sí se refleja 
pero en un mayor lapso. (EUQ, 1A) 
 
FESTEJAN 100 AÑOS DEL EJÉRCITO 
Por Marittza Navarro 
El Ejército Mexicano celebró sus primeros 100 años de constitución. El general de brigada en  la 17a. Zona 
Militar, Ángel Prior Valencia, leyó el mensaje del comandante supremo de las Fuerzas Armadas, presidente 
de la república Enrique Peña Nieto. El mensaje incluyó la reseña histórica de las Fuerzas Armadas, a la par 
que el  general  reconoció  en  los queretanos a un pueblo orgulloso de  su Ejército.  “Son manifestaciones de 
afecto  y  respeto  que  solo  lo  puede  dar  un  pueblo  generoso,  noble  y  nacionalista  como  lo  son  todos  los 
queretanos”, aseguró. (EUQ, 7A) 
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NARCO ‘PRUEBA’ FILTROS DE AIQ, ALERTA GENERAL 
Por Marittza Navarro, Diego Rodríguez 
Los narcotraficantes “prueban” distintos filtros de seguridad y de ahí la detección de droga en el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro (AIQ), afirmó el comandante de  la Décimo Séptima Zona Militar, general de 
brigada Ángel Prior Valencia, al hablar de dos decomisos realizados entre enero y febrero del presente año 
en  la  terminal  aérea,  en donde  se  incautó droga  sintética por parte de  la Policía  Federal.  Explicó que hay 
coordinación entre todas las autoridades en la entidad, tanto estatales como federales, a fin de mantener un 
blindaje de seguridad, contando con operativos en diferentes puntos del territorio queretano, con presencia 
en el AIQ con un binomio canino. (EUQ, 1A) 
 
NO SE PUEDE APLICAR LEY ANTITABACO: IP 
Por Candhy Escalante 
Imposible  cumplir  con  la  Ley  Antitabaco,  aseveró  el  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria 
Restaurantera  y  Alimentos  Condimentados  (Canirac)  Eduardo  de  la  Parra,  al  señalar  que  no  existen  los 
suficientes  inspectores  para  verificar  que  los  establecimientos  se  sometan  al  reglamento.  “Lo  que  nos 
preocupa es que la ley no se puede cumplir, la ley que hizo Cofepris es una ley imposible de cumplir, es una 
ley hecha para que todos los espacios sean libres de humo, por más esfuerzos y por normas que te tengan 
donde podrías tener un espacio libre de humo, donde tu clientela pueda fumar es imposible cumplirlas”. La 
Ley General para el Control del Tabaco se publicó en el Diario Oficial de la Federación hace ya más de tres 
años y entró en vigor en el 2009, por lo que todas las industrias deberán acatarla. (PA, 1A) 
 
SON QUERETANOS LOS MÁS FELICES  
CIUDAD DE MÉXICO.‐ Querétaro, el Distrito Federal y Monterrey   son  los  lugares donde se encuentran  los 
mexicanos “más felices”, mientras que los “menos felices” son quienes viven en Michoacán, Tijuana, Ciudad 
Juárez, y Tuxtla Gutiérrez, de acuerdo al Ranking de Felicidad en México. La Asociación Civil Imagina México 
informó que el 27 de febrero próximo presentará los resultados del estudio que fue realizado entre agosto y 
octubre  de  2012,  y  se  basó  en  26 mil  409  encuestas  aplicadas  en  100 municipios  del  territorio  nacional. 
Oscar  Gómez,  director  de  la  AC,  dijo  que  la  intención  del  Ranking  es  que  a  través  de  los  datos  duros  del 
estudio, el gobierno pueda tomarlo como guía para transformar al país. (PA, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz  
Querétaro, Qro.‐ HUMO BLANCO en la CMIC: como se preveía desde hace meses, el joven será candidato de 
unidad y asume mañana la Presidencia del gremio de los constructores. ES QUE... Varias confesiones hizo el 
diputado neoaliancista Juan Alvarado en su reaparición tras andar "en fuga" por una semana. Entre ellas, que 
no memoriza ni su nombre, que ignora cuánto recibe de prerrogativas, que tampoco conoce ni sus funciones 
ni facultades como presidente de la Junta de Concertación y que le dio flojera leer 41 cuartillas que entregó 
Eugenio Castellanos Malo en defensa propia,  lo  cual  se  comprende mas no  se  justifica porque para eso es 
diputado  y  tiene  tantos  ayudantes.  O  sea,  la  Legislatura  anda  perdiendo  casos  por  no  leer,  teniendo 
diputados como este Al‐Varado que viene precisamente del partido ¡de los maestros!. Ni cómo ayudarle. (DQ 
p.1) 
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EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ Las cosas en el mundo de los políticos queretanos y la adelantadísima contienda electoral 
los traen de cabeza. El asunto de legislar para eliminar el  fuero constitucional a  las personas que ostenten 
cargos de elección popular, ahora ha derivado en una guerra de declaraciones a respetabilísimos políticos 
queretanos.  En  el  mundo  de  San  Lázaro,  representado  por  Marcos  Aguilar,  y  el  Mundo  5  de  Mayo, 
representado por Braulio Guerra, se les olvida que la eliminación del fuero es un compromiso firmado por 
sus máximos  dirigentes  nacionales  y  el  Presidente  de  la  República  en  el  "Pacto  por México".  En  el  punto 
número cinco, correspondiente a la "Gobernabilidad Democrática" del mencionado pacto, dice a la letra: "se 
revisa el marco legal de los fueros para eliminar privilegios". Justo ahora se discute en el mundo San Lázaro y 
los  partidos  no  tienen  acuerdos  tangibles;  excepto  el  PAN,  que  tiene muy  poco  por  perder  y mucho  por 
ganar. Todo parece indicar que aquí lo que importa es saber si uno lo traía desde hace dos años o el otro se le 
adelantó en la actual legislatura local. Dice el coordinador de la bancada panista en la LVII Legislatura que la 
presentación  de  la  iniciativa  para  eliminar  el  fuero  por  parte  del  PRI  tiene  intenciones  políticas.  Gran 
descubrimiento. Es más, dicen en el PAN que no es la primera vez que el PRI se les adelanta en la agenda del 
blanquiazul para arrebatarle al PAN los temas que ellos defienden (o sea que hay una aceptación que andan 
dormidos). El consuelo de los panistas es que ellos desde hace dos años traían el tema y que los priistas se 
les adelantaron; nada, se tardaron más de 730 días, pero para la otra prometen apurarse. El tema lo hubieran 
puesto  en  la  agenda  común  que  anunciaron  los  legisladores  queretanos  y  nos  estaríamos  ahorrando  una 
escena más de fotonovela, estilo María del Socorro Tellado López (Corín Tellado). El asunto de eliminar el 
fuero  a  los  políticos  tiene  que  verse más  como  una  exigencia  de  una  sociedad  cansada  de  los  excesos  de 
muchos políticos y no como un tema de partidos, sobre todo no sobre quién fue primero o quién después. El 
punto es que desde hace años el fuero constitucional no es necesario para seguir otorgando impunidad a los 
malos políticos; todos llegaron tarde con la propuesta, qué bueno que ahora se ocupen de eliminar la inútil 
figura y que pronto sea una realidad. DE REBOTE. Hablando de actos impunes, quién me podrá dar razón del 
exregidor Fernando Rodríguez Serrato, que no tenía fuero pero cómo se le hizo ojo de hormiga a la autoridad 
para evitar ser detenido; hay orden de aprehensión en su contra, por su participación en hechos de sangre. 
adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 1) 
  
*ASTERISCOS* 

HACIENDO MALETAS.‐ Silvia Rivera Hernández, la Secretaria General del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Secretaría de Salud, se alista para irse como Delegada del Partido Revolucionario Institucional a la XXI 
Asamblea  Nacional.  BUENA  SALUD.‐  Para  estar  en  buena  condición  física  organizó  los  Juegos  Regionales 
Zona Noreste del SNTSS, motivo por el  cual  aplazó  la emisión de  la  convocatoria para  la  renovación de  la 
dirigencia  sindical,  que  debió  salir  hace  12  días  y  que  ella  busca  refrendar.  YA  DECÍA  YO.‐  En  una  carta 
aclaratoria que la dirigente sindical envió por las revelaciones hechas en la columna dominical Acueducto –
que no ‘nota’‐ reconoce que para ella son más importantes los juegos que el sindicato. “(…) dicho evento no 
conlleva la mínima intención que aplazar cuestiones de programas sindicales”, acepta. DE PARTE DE QUIÉN.‐ 
Silvia Rivera Hernández es una de las 10 mujeres electas por la Asamblea Deliberativa y Electiva del viernes 
pasado en la sede estatal del PRI como parte de los 20 Delegados que representarán al priísmo queretano en 
la XXI Asamblea Nacional del 1 al 3 de marzo, lo cual se cruzaría con el periodo de campaña para la elección 
del nuevo líder sindical, posición que ella busca refrendar. ¿Y…?.‐ En su carta, donde pretende descalificar lo 
publicado, la líder sindical lo único que aclara es que cada letra escrita en la columna del domingo es cierta.  
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Pero no aclara el gasto de los 18 millones de pesos para dotar de uniformes dos veces al año al personal y 
sólo  lo hizo una vez;  tampoco  los ascensos de sus allegados violando el escalafón; por qué no apoya a  los 
empelados del Hospital del Niño y la Mujer, ni dónde estaba en 2009 cuando el PAN intentó echar abajo la 
candidatura del priísta José Eduardo Calzada Rovirosa por un evento en el Hospital General. (AM p. 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Vaticano.  Cientos  de  periodistas  comienzan  a  llegar  a  Roma,  para  la  cobertura  del  Cónclave  en  el  que  se 
elegirá al sucesor de Benedicto XVI. Y se espera que conforme se acerque la fecha (podría ser antes del 15 de 
marzo,  ha  dicho  el  portavoz del  Vaticano,  Federico  Lombardi),  arriben más  y más  reporteros,  a  la  par  de 
fieles  que  presenciarán  el  histórico  suceso.  Y  digo  histórico  porque  desde  hace  600  años  no  se  daba  la 
renuncia de un Papa. El acontecimiento más  importante y mediático que operó el saliente Papa Benedicto 
XVI fue la beatificación de Juan Pablo II, cuyo pontificado fue el tercero más largo en la historia de la Iglesia: 
27  años.  El  llamado Papa Viajero  fue beatificado  el  1 de mayo del  2011  y PLAZA DE ARMAS  le  contó  esa 
historia  desde  el  lugar  de  los  hechos:  El  Vaticano.  Fue  sorprendente  el  afecto  hacia  el  nuevo  beato  y  en 
algunas  iglesias de Roma  lo subieron  inmediatamente al altar,  a pesar de que aún no era –ni es‐  santo. El 
Periódico de Querétaro ha estado cerca de los temas vaticanos –este armero también le llevó desde Roma los 
detalles  del  Cónclave  para  elegir  a  Benedicto  XVI‐  porque  sabemos  del  interés  de  los  queretanos  en  los 
asuntos que atañen a  Su Santidad. En esta ocasión y para que usted  tenga  información de primera mano, 
PLAZA DE ARMAS e  Integra 92.7 se unen para  llevarle a usted   los pormenores de este  importante suceso 
desde  el  primer  minuto  de  la  Sede  Vacante  (28  de  febrero  a  las  20:00  horas)  cuando  entra  en  vigor  la 
renuncia del Papa Benedicto XVI y hasta que  sea electo  el  sucesor al Trono de San Pedro  (Cónclave en  la 
Capilla Sixtina). Con transmisiones en directo dentro de los espacios informativos encabezados por Aurelio 
Peña y bajo la dirección de Jacqueline Caballero y en un suplemento diario que usted encontrará en PLAZA 
DE ARMAS. Seremos el único grupo informativo de Querétaro que contará con enviado especial acreditado 
ante la Santa Sede vía su Sala Stampa en la Ciudad de El Vaticano. En tiempo real –www.plazadearmas.com e 
Integra  92.7  FM‐  usted  escuchará  desde  la  Plaza  de  San  Pedro  el  Habemus  Papam  y  posteriormente  la 
primera  bendición  y  el  mensaje  Urbi  et  Orbi  del  nuevo  Papa.  Lo  invito  a  seguirnos.  CASA  DE  LA 
CORREGIDORA  Suspirantes.  A  partir  del  28  de  febrero,  con  la  Sede  Vacante,  se  incrementarán  los 
forcejeos sucesorios. Son 118 cardenales –procedentes de 48 países‐ los que entrarán al Cónclave, cada uno 
con su o sus candidatos. Entre los religiosos electores, Europa lleva mano con 62, seguido de Latinoamérica 
con 19. Hay varios cardenales que desean suceder a Benedicto XVI –aquí le dí sus perfiles la semana pasada‐ 
pero pocos son los que tienen posibilidades. A saber y en orden de importancia: Angelo Scola, Arzobispo de 
Milán: Es jefe de la Diócesis más importante, grande y rica de Europa:  mil 107 parroquias agrupadas en 73 
decanatos  y  7  zonas  pastorales.  Más  de  5  millones  de  habitantes.  Tres  mil  curas,  800  párrocos.  Según 
analistas, Scola representa el rostro amable de El Vaticano que es capaz de navegar por Internet,  invitar a 
jóvenes  para  que  en  su  biblioteca  hablen  de  lo  divino  y  lo  humano.  Tiene  75  años  de  edad  –un  factor 
importantísimo a la hora de decidir en la Capilla Sixtina‐ y en sumamente cercano a Benedicto XVI. Scola ha 
contado  que  su  vida  se  ha  visto  iluminada  por  cuatro  poderosas  estrellas:  la  de  la  armonía  familiar  ‐sus 
padres constituían un matrimonio modelo‐; la figura de Luigi Giussani, fundador de Comunión y Liberación; 
el teólogo Hans Urs von Balthasar, con el que ha escrito un libro‐entrevista, y la cuarta, la inmensa figura de 
Juan Pablo  II, que  le nombró patriarca de Venecia en 2002, y  le otorgó  la birreta cardenalicia en el último 
consistorio,  en  2003.  No  hay  que  perder  de  vista  a  Marc  Ouellet,  Cardenal  de  Canadá,  quien  operó  la 
designación  de  al menos 50  obispos.  Fue  cercano  a  Juan  Pablo  II  y mantiene una  envidiable  relación  con 
Benedicto XVI.   
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Ahora que si  los cardenales deciden dar un giro de 180 grados a  la Iglesia, podrían optar por el destacado 
Monseñor Peter Turkson, el cardenal ganhés de la corriente más ortodoxa y que se dice listo para ser Papa. 
Polémico por sus críticas a los musulmanes y posturas contrarias al uso del condón. Dice que de no ser él, 
podría llegar un Papa latinoamericano, pues ha crecido la grey en ese continente. Apenas este lunes, el Diario 
La  Razón  retomaba  declaraciones  de  dos  queretanos  verdaderamente  especializados  en  temas  religiosos, 
Rodrigo Guerra y Jaime Septién. El diario sostiene que entre los candidatos para suceder a Benedicto XVI, los 
italianos Angelo Scola, Arzobispo y Cardenal de Milán; el Arzobispo de Génova, Angelo Bagnasco; el Cardenal 
y  Arzobispo  de  Viena,  Christoph  Schönborn,  y  el  Cardenal  de  Canadá,  Marc  Ouellet  actual  prefecto  de  la 
Congregación para los Obispos y presidente de la Comisión Pontificia para América Latina, son los nombres 
que barajan especialistas en religión mexicanos, a propósito del proceso de sucesión en El Vaticano. “Rodrigo 
Guerra miembro del Pontificio Consejo Justicia y Paz del Vaticano, comentó:  ‘Scola es un discípulo y amigo 
muy querido de Ratzinger; es el candidato más fuerte, muy respetado, es un gran teólogo y está en una de las 
sedes cardenalicias más importantes del mundo’”. En cuanto a Schönborn, mencionó que este tiene un perfil 
muy  similar.  “Es  joven  y  ha  enfrentado  una  situación  sumamente  delicada,  muchos  párrocos  sobre  todo 
mayores de 40 años en Viena han tratado de optar porque los sacerdotes puedan casarse, que las mujeres 
puedan ser ordenadas, porque la Iglesia acepte homosexuales dentro de los seminarios”, expresó. Para Jaime 
Septién, director  del  periódico  El  Observador,  el  sucesor  debe  ser  un  intelectual,  “sensible  a  la  nueva 
evangelización que ha definido el Papa”. Y mientras sigue el  ruido en Roma, este armero prepara su viaje 
para informarle desde PLAZA DE ARMAS e Integra 92.7 FM, los pormenores de la sucesión. Contacto en El 
Vaticano. OÍDO EN EL 1810 El bombero. Que a Jorge García Quiroz ya le dicen el tragahumo, por aquello 
de que últimamente lo han mandado de apagafuegos en donde hay broncas. El todavía presidente del PRI ni 
se inmuta y, eso sí, está seguro de llevar el navío a buen puerto el 9 de marzo, cuando le entregue la estafeta 
a  Alonso  Landeros.  Y  luego,  probablemente  se  vaya  un  mes  de  vacaciones.  O  menos.  ¡PREEEPAREN! 
Relanzamiento. Cuando el PAN era gobierno, tuvo una excelente idea: lanzar en Internet un programa para 
ver  los principales puntos de la capital en tercera dimensión. El tema se quedó en el tintero y no sabemos 
por  qué  no  se  echó  a  andar.  El  hecho  es  que  finalmente,  a  su  llegada,  Roberto  Loyola  encontró  en  la 
presidencia municipal ese proyecto. Entendió el actual presidente la  importancia de posicionar al estado a 
nivel mundial como un gran destino turístico y de inversión. Por ello ordenó que se estructurara, diseñara y 
relanzara. Así las cosas, este jueves en la Vieja Estación de tren, se presentará Querétaro en el Mapa. Será un 
éxito. ¡AAAPUNTEN! Visita. Hoy estará en Querétaro el subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, 
Enrique Jacob Rocha, quien sostendrá reuniones con la Iniciativa Privada y sobre todo jóvenes empresarios. 
Jacob Rocha tiene la encomienda de crear el Instituto Nacional del Emprendedor que es una de las promesas 
de  campaña del Presidente Enrique Peña Nieto. Muy pendiente de  esta  visita,  el  gobernador  José Calzada 
instruyó  a  Andrea  Spinolo  para  que  presente  al  funcionario  federal  los  programas  exitosos  de  jóvenes 
queretanos y también los que no lo fueron. Con esto, se busca enriquecer el proyecto que será presentado al 
Ejecutivo Federal en unas semanas. Bien. ¡FUEGO! Resultados. El gobernador Calzada dice que van con el 
Mando Único aprobado en la 44 reunión de la Conago, celebrada el lunes en Chihuahua. El Plan Anticrimen 
del Gobierno Federal incluye un interlocutor del gobierno peñista con cada mandatario estatal. José Calzada 
se  entenderá  con  el  secretario  de  Economía,  Ildefonso  Guajardo,  con  quien  tiene  una  sólida  amistad.  Ni 
pintado. (PA, 2A) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Boxeador.  Concluía  el  acto  conmemorativo  de  los  100  años  del  Ejército  Mexicano.   El  gobernador  JOSÉ 
CALZADA, acompañado por el general ÁNGEL PRIOR caminaba rumbo a su camioneta.  Saludaba a algunos 
asistentes  cuando  se  topó  con  el  famoso  empresario:   ¿Fue  un  gancho  al  hígado mal  dado?,   cuestionó  el 
mandatario. El ex directivo de Gallos,   con  la mano  izquierda vendada,  no supo qué responder.  CALZADA 
ROVIROSA siguió su camino.  Más de uno sonrió. Agua, caja y balón, siempre pa’l mismo ganón. (PA, 1A) 
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